

D'après l'Association des manufacturiers canadiens, ces obstacles sont au nombre de 500. Ce sont les politiques d'achat préférentiel et les pratiques d'embauche. Ce sont les normes et les règlements qui diffèrent d'une province à l'autre pour le même secteur d'activité. Ce sont également les politiques qui favorisent l'industrie locale du vin et de la bière.

Ces obstacles au commerce, d'après l'Association des manufacturiers canadiens, nous coûtent 6 milliards de dollars par année, soit 1 000 \$ par famille. Mais en fait, ils nous coûtent beaucoup plus cher.

Ils minent la compétitivité de nos entreprises. Ils les empêchent d'exploiter la totalité du marché canadien et de réaliser leur potentiel de concurrence. Ils augmentent leurs coûts d'opération et les empêchent d'être des concurrents efficaces sur les marchés internationaux.

L'Initiative de la Prospérité est un défi que nous nous lançons. Son but est de développer et d'adopter un plan d'action cohérent et efficace. Mais il vise aussi à chercher un consensus national pour assurer et améliorer notre niveau de vie et celui de nos enfants.

C'est pourquoi nous avons confié à un groupe de travail le soin de consulter les Canadiens et les Canadiennes sur l'Initiative de la Prospérité. Ces consultations ont déjà commencé. Nous avons eu des réponses très positives.

Les coprésidents du groupe, Monsieur David MacCamus et Madame Marie-Josée Drouin, nous soumettront un plan d'action d'ici l'été prochain.

Pourquoi consulter encore, m'ont demandé certaines personnes. N'est-ce pas le temps d'agir? Oui, c'est le temps d'agir, et nous allons agir. Mais parce que ces défis sont importants, nous voulons que les Canadiens et les Canadiennes les partagent.

Je suis certain que vous avez des idées sur la manière de relever ces défis, dans vos entreprises et dans votre région. C'est pourquoi je vous invite à participer à ces consultations. Le défi de la prospérité n'est pas seulement celui du gouvernement. C'est celui de chacun d'entre nous. Je suis certain qu'ensemble, nous pouvons assurer notre prospérité, dans un esprit de solidarité et de partenariat.

Je vous remercie encore une fois de votre invitation et de votre attention.